

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregado su importe en Madrid o enviado
dele en metálico, libranza o sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 22,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,576 DE LA NOCHE.

MADRID, MIÉRCOLES 21 DE AGOSTO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 20.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:

8 por 100 Interior, 69-69 1/2 (alza 1/4).

4 1/2 francés, 100-50 (alza 50).

Consolidados Ingleses, de 94 1/5 a 5/8 (baja 1/4).

Hay recibimos noticias de Méjico que alentan al 20 de julio de la capital, al 24 de Veracruz y al 28 de Sisal.

Las elecciones para presidente progresaban en todo el país sin producir nuevos disturbios. Los generales enemigos de Juárez seguían organizando sus fuerzas en las montañas.

Los periódicos recomiendan que se proclame una amnistía general, anunciando al mismo tiempo que los generales Castillo y Aguirre habían sido sentenciados a muerte.

Es cierto lo que se dice, Marquez y Quiroga fueron al fin descubiertos, pero lograron escaparse después de haber causado graves destrozos a los que los custodiaban.

El general Santa Ana seguía preso en Sisal, sin ser molestado.

El almirante Tschetoff se halla ya en camino para Veracruz y se dice que le acompaña un jefe del ejército federal con instrucciones para reclamar el cadáver en nombre de este gobierno.

Los habitantes de la capital habían mandado construir una corona de oro para presentársela a Juárez, y que en caso de no ser este reelecto presidente será nombrado representante de Méjico en los Estados Unidos.

El Observador de Matamoros y el Mejicano de Brownsville dicen que el general Vidaurri, de cuyo fusilamiento algunos cuentan hace algunos días, fué también vendido por un puñado de oro; que continúan los asesinatos en Querétaro, aun cuando se ha prohibido a los periódicos que hagan alusión alguna al asunto, y últimamente habían sido pagados por las armas otros 50 jefes y oficiales; que en la ciudad de Méjico había 900 prisioneros de todas graduaciones y categorías, civiles, militares y eclesiásticos;

que siguen los pronunciamientos, la guerra civil y la anarquía, y que con motivo de las elecciones había habido varios motines y aun derramamiento de sangre. Los periódicos dicen que las elecciones no pueden ser legales y pacíficas, y que es inútil buscar la unión del Estado cuando todo y todos conspiran para desmembrar y arruinar la república.

La ciudad de Guanajuato había sufrido mucho a causa de un *meteoro acuoso* ó sea manga de agua, que inundó la ciudad por mas de una hora. Se calcula que las pérdidas ocasionadas por este incidente, son de mucha consideración. Varios edificios fueron arrastrados por la corriente, y otros en parte destruidos. También hay que lamentar la muerte de varias personas ahogadas en las corrientes.

El Correo francés cree positivo que Inglaterra, Austria ó Italia han firmado un tratado con objeto de localizar la guerra caso de que estalle entre Francia y Prusia y que esta última potencia ha aprobado dicho tratado.

Han salido de Inglaterra para Baden, donde permanecerán dos meses, los príncipes de Gales.

Ha llegado a Londres, procedente de Paris, el rey de Grecia.

El periódico de Viena la Nueva prensa libre desmiente la noticia de una entrevista del emperador de Austria con el rey de Prusia.

Los periódicos de Cuba publican algunas noticias de los Estados Unidos de Colombia. Dicen que el bloqueo de Santa Marta había sido levantado por orden de los consules inglés y francés en aquel punto. El primero había manifestado que enviaria por un buque de su nacion si era necesario para hacer efectiva la orden.

Se habían hecho dos representaciones al gobierno de Colombia para tender un cable desde Jamaica a Colon.

Han fondeado en el puerto de Palma de Mallorca los vapores-correos Rey don Jaime I, el Mahonés y el Mallorca, conduciendo todos la correspondencia pública y muchos pasajeros.

Aunque la obra del Buen Suceso ha

continuado sin interrupcion, está todavía algo atrasada, y no siendo posible que se abra la iglesia al culto público el 8 del próximo setiembre, día de la Natividad de Nuestra Señora, como se había proyectado, parece se trasladó esta solemnidad para la fiesta de la Inmaculada Concepcion.

Ayer no recibimos despachos telegráficos del extranjero.

Leemos en la Liberté:

«El Sr. de Villemessant ha tomado una determinacion, que creemos no tiene precedente en los anales del periodismo literario, encargando al célebre escritor español D. Manuel Fernandez y Gonzalez una novela de cuya traduccion está encargado el señor Charles Iriarte.»

El Sr. de Villemessant es tal vez el periodista mas conocido de Paris, por la gran boga que alcanza El Figaro, del que es propietario y director. El número de suscriptores de este diario pasa de setenta mil.

Segun han anunciado varios de nuestros colegas, en el próximo mes de octubre, y en los días 6 al 13 se celebrará la exposicion de Lugo. Ya no es una exposicion provincial, sino regional, y figurarán en ella las cuatro provincias de Galicia. Como de país esencialmente agrícola, la exposicion regional tendrá tambien este carácter.

Aunque, gracias a Dios, dice El Comercio de Cádiz, el estado sanitario de esta provincia es altamente satisfactorio, como el cólera morbo hace estragos en gran parte de Europa, América y Africa, nuestro gobernador civil ha dirigido otra circular a los señores alcaldes, dictándoles las medidas que deben adoptar, ya para remover las causas de insalubridad pública y destruir todos los focos de infección en las respectivas localidades, ya para dividir en cuarteles los distritos municipales y nombrar comisiones que en caso necesario se ocupen en todo lo relativo a la asistencia de los enfermos y a la adquisicion de recursos para sostener el servicio sanitario.

Ha llegado a Berlin, de paso para Baden, y procedente de San Petersburgo, nuestro embajador en Rusia señor duque de Osuna.

Esperase en Berlin al general italiano La Marmora.

Entre las noticias que recibimos hoy de los Estados Unidos se encuentra la de que en las elecciones celebradas en el estado de Kentucky han tenido los demócratas una mayoría de cerca de sesenta mil votos.

Por el gobierno de provincia de Orense se publica una circular mandando abonar los intereses correspondientes al primer semestre del presente año, que tangian devengado las corporaciones y establecimientos civiles por las inscripciones intrasferibles a que tienen derecho por sus bienes vendidos.

El Times de Nueva York que recibimos hoy, da la siguiente curiosa noticia:

«Como era de esperarse, los negros del Sur han adquirido, al propio tiempo que el derecho de sufragio, los vicios mas refinados de la civilizacion. Dos emprendedores negros acaban de ser arrestados en Atlanta por el delito de falsificación de firmas; otro por moneda falsa y uno mas por violacion de la ley del impuesto en el hecho de tener un alambique clandestino.»

Ayer recibimos las siguientes noticias de Haiti:

«El general Salnave está definitivamente instalado en la silla presidencial por cuatro años. La eleccion fué muy entusiasta y toda la república goza ahora de tranquilidad. Algunos insurrectos del Norte se han sometido ya a la nueva autoridad.

«Delorme, el eminente escritor que acompañaba a Salnave cuando Geffrard puso sitio al Cabo Haitiano, ha llegado y ocupa en la actualidad la secretaria de relaciones exteriores y cultos.

«Salomon, ex-ministro de Souloque, ha sido nombrado ministro plenipotenciario en las cortes de Francia, Inglaterra y España. Ha tenido a bien aceptar este magnífico destino antes que venir a su desdichado país a pasar trabajos y tener que tomar parte en las contiendas políticas.

«Chevalier y Nissage Saget se han eclipsado totalmente.»

Las últimas noticias de la república dominicana no ofrecen interés. El país

continuaba tranquilo. Había llegado a la capital el general José María Cabral, presidente de la república, de regreso de las fronteras del Sur, cuyos lugares ha dejado en la mas perfecta tranquilidad.

Segun correspondencias de Méjico dirigidas a los periódicos de la Habana, el número de oficiales presos en Querétaro ascendía a 496, contándose entre ellos 10 generales, 40 coroneles, 23 tenientes coroneles y 80 mayores. Entre los mas notables que debían ser juzgados por consejos de guerra, se cuentan los siguientes: el general Severo del Castillo, que sirvió como jefe de estado mayor de Maximiliano después de la salida de Márquez para Méjico; el general Polanco Valdés, que mandaba la segunda division de infantería que defendía la línea del río durante el sitio; el general graduado D. Francisco Casanova, que mandaba alguno ni se distinguió de ningún modo. Los generales Pantaleon Morera, José María Herrera y Losada, Silverio Ramírez, Manuel María Calvo, Manuel Escobar, Feliciano Liceaga y José María Magaña. De estos diez generales de brigada, era probable que fuesen pagados por las armas Castillo, Valdés, Morera y Calvo.

No es posible nombrar todos los oficiales que debían ser juzgados por consejos de guerra, pero sí mencionaremos a los videntes príncipes de Salin Salazar y coronel Pitter. El primero naturalizado en los Estados Unidos, combatió por la union durante toda la guerra, y después mucho que hacer a los liberales de Méjico en la defensa de Querétaro; no era probable que escapase con vida del consejo que debía juzgarle. El segundo, joven aun, veterano de Magenta y Solferino, también se distinguió entre los valientes. Se hace también mención de varias personas importantes que ejercían cargos civiles, como D. Manuel Aguirre, ministro de Justicia del emperador. Su vida corria peligró inminente. D. Luis P. Blacio, secretario privado del emperador, y que acompañó a la emperatriz Carlota en su desgraciado viaje a Europa.

Del general Arellano, que acompañó a la siempre al emperador por sospechas de que fuese iracundo, nada se ha sabido. Se cree que fué fusilado poco después de su rendición en el Cerro de la Campana.

En Méjico había unas cinco mil personas presas, entre ellas los generales

particion terrible, alguna vision espantosa.

Y al escuchar los silbidos del viento que se quejaba en las descarnadas ramas de los arboles, pareciale el gemido, el grito de angustia y de maldicion de sus muchas victimas.

—¡Por el infernal exclamó con una especie de delirio; ¡yo abandonaré bien pronto este maldito bosque!

Pero aun cuando ensangrentó con sus agudas espuelas los hijares de su caballo este permaneció en su sitio, con las orejas cruzadas, el pelo erizado, y la nariz al viento.

El pobre animal tenía miedo y parecía clavado en su sitio cual si estuviera petrificado.

Por segunda vez probó a hacerle avanzar, pero el bruto retrocedió lanzando un agudo relincho en señal de espanto.

—¿Qué es lo que aquí pasa? murmuró Piperlo cuya frente estaba inundada de sudor.

Al mismo tiempo que relinchaba el caballo, empezó el niño a exhalar gemidos lastimeros.

Era indudable que todos corrían un peligro inminente.

En efecto: al relincho del caballo; a los ayes del niño respondieron a lo lejos terribles ahullidos.

Piperlo escuchó con la atencion del terror.

—Mil horrores... exclamó al cabo de un rato, son los lobos de Bondy que nos han alido y olfa en su presa. Si vuelven a vernos estamos perdidos.

Y al pronunciar estas palabras, quitóse la capa y haciendo con ella una caperuza envolvió la cabeza del caballo a fin de impedir que atragara con sus relinchos los temibles huéspedes del bosque.

Vendió así mismo con un pañuelo la boca del niño, y tirando de la espada cogió al caballo por la brida, consiguiendo por fin arrastrarlo de aquel parage.

Por aquella época hacían los lobos grandes estragos no solamente en los bosques y en el campo, sino en las cercanías de la capital y aun muchas veces dentro de las calles de la ciudad.

Bajo el reinado de Carlos VII y lo mismo durante el de Carlos VIII, esto es, doscientos años después del reinado de Felipe III, el Diario de Paris refiere muchas escenas y casos de personas devoradas por los lobos hambrientos en las calles de la capital.

Carlomagno estableció dos lobaterías en cada uno de los gobiernos de su imperio.

Francisco I, queriendo hacer todavía mas, creó en 1520 el empleo de Gran Lobatero de Francia.

A pesar de esto, según se lee en el Diario de la Estrella de dicho año 1598, durante la noche del 11 al 12 de agosto fué devorado un niño por un lobo hambriento en la plaza Greve que entonces era el centro de Paris.

En 1595, es decir, bajo el reinado de Enrique IV, abundaron los lobos en las cercanías de aquella ciudad.

Los ahullidos de los lobos se aproximaban y cada instante se distinguían mas y mas.

Dominando aquel concierto lúgubre oíase el agudo chillido de alguna ave de rapina agazapada sobre las ramas de los árboles.

De buena gana, reflexionaba el cobarde asesino, daría la mitad de mi recompensa con tal de salir sano y salvo de este maldito bosque... ¡Todo es aquí sin estorbo! ¡Cualquiera diría que por estas sombrías alamedas vaga la muerte al resplandor de la luna!...

En aquel momento dieron las doce lentas y tristemente en el reloj de la Abadía de Liéry.

Apenas se había estinguido en el espacio el eco de la última campanada, cuando vio aparecer Piperlo por distintos puntos una infinidad de luces estrafalias, las unas verdes y encarnadas las otras.

Después, un sajabre de gritos endiablados pobló los aires, burlando durante algunos minutos el profundo silencio del bosque.

Entre aquel infame concierto oyó Piperlo estas palabras:

—¡Arre diablos!... ¡arre!...

—¡Arre al Alguacil!...

—¡Salta por aquí!...

—¡Salta por allá!...

—¡Que aquí estamos todos!...

—¡Ja!... ja!... ja!... ja!...

—¡Sabadot!... sabadot!... sabadot!...

Y el tono de Piperlo, que en su cualidad de italiano se creía obligado, antes que nada a ser muy devoto, hizo piadosamente la señal de la cruz.

CAPITULO XIII.

La fiesta del sábado.

En el siglo XIII, según digimos en el prólogo de esta historia, estaban muy

pasarlos la infeliz, y su horrible prision era aun mas insportable.

En aquella cueva sin sol, sin aire, iba estinguéndose por momentos su miserable existencia.

Cierta dia que fué a verla Labrosse, la halló tan debil, tan apegada que tuvo miedo de verla exhalar el último suspiro.

Acto continuo la sacó del subterráneo y auxiliado de Piperlo descendió al fondo del pozo abandonado.

Esta nueva prision era espantosísima, pero allí al menos podia la pobre reclusa respirar a su libertad.

Al poco tiempo adquirió algunas mas fuerzas.

Durante tres meses estuvo encerrada en el húmedo agujero.

Por fin cierto dia, de los pocos que Piperlo iba a martirizarla con su pan negro y su agua fétida, quiso la fatalidad que la pobre mujer, en uno de sus accesos de locura revelase a su infame verdug la existencia de su hijo.

El infame carcelero, a pesar del placer que tenía en hacerla sufrir, empezaba a cansarse de las visitas que tenía obligación de efectuar cada tres dias.

Varias veces trató de inclinar el ánimo de Labrosse hacia un nuevo asesinato, pero el gran chambelán se había hecho siempre el desentendido.

Al oír hablar de este hijo, a quien Labrosse no conocía, dejó escapar Piperlo un grito de satisfacción.

Sin perder momento corrió al palacio y dió cuenta a su amo del importante descubrimiento que acababa de hacer.

Labrosse sintió al oírle que toda su sangre afluyó precipitadamente a su corazón.

—¡Un hijo!... ¡un hijo!... exclamaba, un hijo de Guido a quien aun odio a pesar de su muerte y su suplicio!... ¡Oh!... ¡por el infernal!... Si lo que este hombre dice es verdad... si las palabras pronunciadas por Berenguela no son efecto de su enagenacion mental... ¡desgraciada de ella!... ¡desgraciada de su hijo!...

Al dia siguiente acompañaba a Piperlo a la casa de la puerta Montmartre.

Ambos bajaron al pozo, pero como de costumbre fué solo el italiano quien se presentó ante la reclusa.

Interrogada finalmente por el carcelero, el cual fingía compadecerse prometiéndola devolvérle a aquel hijo de quien estaba separada, la infeliz loca procurando reunir los confusos recuer-

dos de su sombrío pasado, llegó a pronunciar los nombres de Miguelilla y Landry.

—Ellos son, dijo la desgraciada en un momento de lucidez, quienes se han encargado de criar a mi hijo, cual si fuera suyo propio en la aldea de San Martín del Campo?

La abadía de San Martín del Campo ocupaba entonces el mismo sitio que ocupan hoy en la calle de San Martín las casas señaladas con los números 208 y 210.

Demolido por los normandos, fué reedificado en 1067 por Enrique I.

Canónigos regulares cuidaban del culto; pero habiéndose constituido en unos libertinos licenciosos, como lo afirma la historia, fueron reemplazados en 1079 por los virtuosos mangos de Gargny.

Desde entonces, este monasterio que llevaba el nombre de Abadía, recibió el de Priorado.

En su consecuencia fué circuido de murallas, fosos, torres, barbacoas, saeteros y convertido en una imponente fortaleza.

Tanto el prior como los monjes, eran señores de heredad y cuchillo en su jurisdiccion.

La iglesia de San Martín, su monasterio y las casas, así como las humildes viviendas habitadas por los pecheros y súbditos de aquellos hijos del Señor, formaban un barrio completamente separado de Paris, como lo indica su sobrenombre los Campos.

Este monasterio fué suprimido en 1790 y sus espaciosas habitaciones fueron ocupadas por las oficinas del departamento y por el conservatorio de Artes e Industrias, que hoy existe completamente restaurado.

Los primeros pasos de Piperlo se dirigieron al pueblito en cuestion.

Pero hacia dos años que Landry y Miguelilla habían mudado de residencia. Hé aquí cómo y porqué.

Antes de abandonar Guido la Francia en compañía de Cramignolo, dió gracias a San Martín del Campo en busca de los fieles servidores.

Lo mismo él que Berenguela estaba seguro de su fidelidad.

Solo ellos sabían la historia de Guido. Su sentencia, la ejecucion de Lázaro y la locura de su querida y desgraciada ama Berenguela.

Todo se lo refirió Guido.

Temeroso de que la infeliz loca del

Imperialistas Ramon Tabera, José M. Velazquez de la Cadena, Francisco Gostio, Carlos Palfox, Plutarco Cabrera, Miguel Andrae, Vicente Rossas Landá, Francisco Gonzalez Pavon, Antonio Ossorio; pero no se habia encontrado ni a Marquaz ni a Lacunza. Seguia la persecucion contra la Iglesia católica y los preparativos para la ovación a Juarez.

Estas noticias confirman que el general Vidaurri fué fusilado el 8 de julio y el general Horan despedazado por el pueblo.

Los periodistas franceses invitados por José Dinamarca a ir a Copenhague, han sido recibidos por el rey Christian en el palacio de Bernstorff.

El virrey de Egipto ha llegado a Constantinopla.

El gobierno de los Estados Unidos ha dirigido al de Turquía una nota relativa al incidente ocurrido en Candia entre el consul anglo-americano y las autoridades otomanas.

Habiendo llegado a Valladolid el señor Ureña ha vuelto a encargarse del gobierno civil de aquella provincia.

El señor conde de San Luis ha dirigido a La Epoca la siguiente carta en rectificación de una noticia que reproducimos de nuestro colega:

Señores redactores de La Epoca. Muy señores míos: El 13 del corriente dicen ustedes en su apreciable periódico, que he llegado aquí, y que volveré a Roma cuando el estado sanitario de aquella ciudad lo permita.

No me cabe la menor duda en que Vds. no han pensado inferir me esa noticia una ofensa; pero temiendo las interpretaciones de la malevolencia, me veo en la enojosa necesidad de rectificar el concepto equivocado que aquella ensierra.

El estado sanitario de Roma, ni ha determinado mi salida de allá, ni determinará mi vuelta. Llegué a Roma el año pasado a principios de agosto, que suele ser fatal para los extranjeros. Se presentó a poco la misma enfermedad que se padece ahora allí, y que desapareciendo durante el invierno, empezó a reproducirse en mayo de este año.

Como Vds. mismos han dicho varias veces, y autorizado para ir al Congreso, he permanecido en el puesto de honor en que debía estar el representante de España durante las últimas memorables solemnidades allí celebradas, cuando el episcopado español acudia a ellas en su mayor parte, y cuando la embajada española se honraba albergando en su palacio a dos cardenales de su nacion, y al patriarca de las Indias.

El día 13 de julio los prelados españoles volvieron a su patria y no ocurría en Roma nada extraordinario.

El día 13 empecé a acordarme de mí y a usar de mi licencia. Los estragos que en mi salud ha hecho el tenaz empuño de no faltar ni dar la menor tregua al cumplimiento de mis deberes, no necesito decirlos yo: con solo abrir los ojos, se verán estampados en mi rostro.

Despues de esto nadie extrañará que me haya dolido el párrafo en que me ocupo; y aumenta mi disgusto el haber, para refutarlo, de hacer alardes que nunca sientan bien en boca propia.

Les quedaré agradecido a la insercion de estas líneas y soy de Vds. afectísimo atento servidor Q. B. SS. MM. —El conde de San Luis.

Zaruz 15 de agosto de 1867.

Escriben de Alejandria con fecha 9 de agosto que la crecida del Nilo se verifica este año en las mejores condiciones y que la cosecha promete ser magnífica.

Los emperadores franceses que salieron del campamento de Chalons el 17 a las ocho de la mañana, llegaron a la una de la noche a Augsburgo. Al atravesar el gran duado de Baden, encontraron en Carlsruhe a los grandes duques y al príncipe Guillermo de Baden.

En la frontera de Wurtemberg subieron al waghon imperial el ministro de Negocios extranjeros de este reino y el caballero mayor del rey delegados por este.

En Ulma encontraron al rey que habia ido allí desde su residencia de Friedrichshafen a orillas del lago de Constanza.

Al entrar en Baviera y durante su paso por dicho reino ha acompañado a los emperadores el baron de Moy, gran maestro de ceremonias. Esperábase al rey de Baviera en Augsburgo para acompañar a los reyes hasta Mernich.

Hoy recibimos noticias de la Habana por la vía de Nueva-York.

—El joven príncipe de Monaco y de Valentinois, oficial de marina en nuestra armada, se hallaba enfermo del vómito en una casa-quinta del Cerro, donde se le asistía con el mayor celo; pero afortunadamente la enfermedad no ofrecía ningun sintoma alarmante.

—Segun vemos en el Correo de la Habana, las cantidades recaudadas hasta el 29 de julio en aquella capital en favor de los emigrados de Méjico, ascendían a 3673 pesos fuertes y se esperaba que pronto llegarían a 10000 pesos.

—Lo que mas llamaba la atencion en la Habana era la submersion del cable trasatlántico que debía quedar terminada para el 15 del actual, en cuya fecha os treamos ya en comunicacion instantánea con la isla, del mismo modo que ya lo estamos con toda Europa.

Dice un periódico que hay en España exceso de economistas, de abogados, de

literatos, de ingenieros civiles, y una escasez de químicos escombros: no hay ingenieros agrícolas, son muy escasos los industriales. Este fenómeno es mas de extrañar, cuanto que el cultivo de las letras dá tan cortos resultados, y nuestros campos ofrecen minas de riqueza inagotable, no en las entrañas, sino en la superficie de la tierra, que solo nos costará adquirir un trabajo escasísimo.

El gobernador civil de Cádiz ha dirigido una circular a los señores alcaldes previniéndoles que a la mayor brevedad den noticia de las circunstancias de actualidad de sus pueblos respectivos, con relacion a los medios de subsistencia, de las medidas de proteccion que en su caso convenga adoptar, y de los trabajos públicos que puedan emprenderse, teniéndose en cuenta los créditos consignados al efecto en el presupuesto vigente, y sin perder de vista la conveniencia de que la administracion pública no emplee sus medios de accion sino en el momento crítico, cuando fuere absolutamente necesario.

En la misma circular previene el señor gobernador que el importe de los créditos autorizados en los presupuestos municipales para obras públicas, calamidades é imprevistos, se realice inmediatamente y se conserve en el arca de tres llaves de cada depositaria, no disponiéndose de ellos sin expresa autorizacion de la autoridad superior de la provincia.

SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de la Guerra se publican en la Gaceta de hoy los siguientes documentos oficiales que se refieren a la cuestion de orden público:

«Los reiterados esfuerzos de los revolucionarios se dieron a conocer ostensiblemente en Castellon la noche del 15, donde intentaron algunos alterar el orden al grito de Viva Prim y la libertad, siendo instantáneamente restablecido con la corta fuerza disponible, y presos la mayor parte de los principales autores. Al mismo tiempo se levantaban partidas en las inmediaciones de Barcelona y campo de Tarragona, logrando tambien introducirse por algunos puntos de la frontera, incluso el alto Aragón. Desde las primeras noticias se pusieron activamente en movimiento algunas tropas para perseguir estas partidas. Un escuadrón de Alcantara batió una partida en Villasar, haciéndole algunos muertos y ocho prisioneros, y cerca de Reus fueron batidos y dispersados unos 200 hombres que habian salido de aquella ciudad.

El propósito de los enemigos del orden, sin embargo, un carácter general que exige adoptar medidas energicas y decisivas. Solo despues de tan ostensi-

bles pruebas se decidió declarar en estado de guerra las provincias amenazadas y las demas del reino, apoyando el gobierno las acertadas medidas adoptadas por los capitanes generales de Cataluña y Aragón. Las poblaciones seguan tranquilas en todo el resto de España, y aun en el territorio donde vagaban los revolucionarios, a pesar de que en algunos puntos, como en Villanueva y Geltrú y otros de Hecho y Ansó, eran objeto de sensibiles depredaciones. Hubo que multiplicar, por consiguiente, los medios de represion, a lo que se prestaron la actividad pacífica y sensata de los pueblos mas importantes, y numerosas tropas se han dirigido a hacer decisiva la persecucion de los nuevos partidarios.

Acosados los del Llobregat, se presentaron a las autoridades deponiendo las armas, por lo que se ha concedido indulto a los que lo hagan en el término de tres dias, pasados los cuales serán juzgados sumaria y brevemente con arreglo a ordenanza.

El capitán general de Cataluña en telegrama de ayer 20 por la mañana, dice:

«En Reus completa tranquilidad. Las facciones del Priorato disminuyen, esconden las armas y se dispersan. He lanzado contra ellas tantas fuerzas, que quedarán completamente aniquiladas. Nada temo. Las fábricas están funcionando. El batallón de las Navas debe batir a Contreras, que parece se ha presentado en Sort. La partida de Aytona disuelta.»

El gobernador de Tarragona confirma estas noticias diciendo:

«Los sublevados huyen de las columnas que los persiguen de cerca: los partos han exagerado su número: hay ya bastantes fuerzas en esta provincia. La comunicacion con Barcelona y Gerona fué lo que dió lugar a noticias alarmantes; pero la situacion se despeja y se vane la sublevacion.»

El comandante general de Lérida tambien confirma la presentacion a las autoridades de los facciosos de Aytona y otras.

En Aragón se han concentrado los rebeldes en los valles de Hecho y Ansó, sin estenderse a ningun otro punto. Fuertes columnas combinadas les obligarán bien pronto a deponer las armas. El gobierno ha dirigido además numerosos refuerzos a los distritos que se encuentran en operaciones para que cuanto antes quede restablecida la tranquilidad.»

—Excmo. señor: La reina (Q. D. G.) ha tenido a bien determinar que, segun se ha prevenido a V. E. en despacho telegráfico de esta fecha, disponga lo conveniente para que los jefes de las columnas que operan contra los insurrectos en ese distrito hagan propuestas en favor de los individuos que se distinguen en las operaciones de persecucion que se

lleven a cabo y en los hechos de armas que por efecto de las mismas puedan tener lugar; en el concepto de que en dichas propuestas, que ha de reunir y elevar V. E. a este ministerio, se ha de expresar terminante y detalladamente el hecho y circunstancias por que se consulta a cada individuo para que con conocimiento de todo pueda el gobierno acordar en cada caso el empleo inmediato, ó bien la recompensa que correspondiera.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento e fines consiguientes; siendo de la voluntad de S. M. que esta disposicion se publique en la orden general del ejército en ese distrito. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 19 de agosto de 1867.—Valencia.—Señor capitán general de...

Per otra real orden se ha comunicado al capitán general de Filipinas lo siguiente:

«He dado cuenta a la Reina (Q. D. G.) de la carta núm. 203 de 20 de febrero último, en que participa V. E. a este ministerio no haberse presentado ni tenido noticia del parador del teniente de caballería D. José Vélez y Barriga, que por real orden de 16 de febrero de 1866 fué destinado a ese ejército por medida gubernativa. Considerando que por otra de 1.º de mayo próximo pasado se dispuso el sobressimiento en la sumaria instruida contra dicho oficial por haber desaparecido de Cádiz donde se hallaba esperando embarque para esas islas, fundado en que ya habia sido baja en las listas; con el fin de que esta tenga lugar en los términos prevenidos en la real orden de 19 de enero de 1860, S. M. ha tenido a bien disponer se publique en la general del ejército, y que esta resolucion se comuniqué tambien a los directores é inspectores generales de las armas é institutos, capitanes generales de los distritos y a los señores ministros de la Gobernacion y de Ultramar para que, llegando a conocimiento de las autoridades así civiles como militares, no pueda dicho individuo aparecer en punto alguno con un carácter que ha perdido con arreglo a ordenanza y ordenes vigentes.»

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Bilbao, Logroño, Oviedo, Segovia, Soria y Zaragoza.

El periódico ministerial El Español inserta hoy sobre la cuestion de orden público los siguientes despachos telegráficos que nuestro colega advierte son de origen oficial:

Tarragona, 20, a las dos de la tarde. Los sublevados del Priorato han sido batidos en Poboleda, habiéndose puesto en dispersion a los primeros tiros, abandonando algunas armas, que se han recogido é inutilizado. Otra columna compuesta de tres compañías de Alcantara

escapar algun rayo de luz respecto a la existencia de aquel inocente y a fin de prevenir todo peligro, la mandó que se raudaran cuanto antes de San Martin del Campo y se trasladasen con el niño a una provincia cualquiera.

Miguelilla tenia una parienta en Chateau Thierry y esta circunstancia decidió a aquella familia a ponerse en marcha al dia siguiente hacia este punto.

A fuerza de inquirir, a fuerza de preguntar habilmente, llegó a saber Piperlo el lugar de su retiro.

Sin pérdida de tiempo corrió a Chateau Thierry. Allí vió al niño y aun cuando para todos pasaba por hijo de Landry y Miguelilla, el ojo criminal y experimentado del italiano adquirió la certeza de que aquel vástago descendía de una alcurnia mas elevada.

En efecto, el niño no se parecia nada a sus padres postizos. No habia pues lugar a dudas. Berenguela en su demencia habia dicho la verdad.

Piperlo regresó a Paris. En seguida dió cuenta al chambelan del feliz éxito de sus averiguaciones.

—¡Infame Berenguela! exclamó este, puesto que es verdad, no haya mas consideracion para tí. Esta vida que yo te conservaba sabré arrebatartela!

Esta escena ocurría a la mañana siguiente de las bodas de Labrosse.

De orden suya trasladóse Piperlo a la casa de la puerta Montmarire y en plena fia, segun su costumbre.

Pero esta vez no suministró a la rólusa su racion de agua y pan, contentándose con atar al balcon que daba al vasedizo una escala de cuerda.

A fin de no escitar sospechas, adoptaron Labrosse y su cómplice este medio para penetrar aquella misma noche en la casa deshabitada.

Adherida sólidamente la escala al balcon de la calleja, abandonó Piperlo la solitaria mansion, teniendo antes cuidado de echar todas las llaves, pasar las cadenas y correr los cerrojos de la puerta principal.

Llegada la noche, Guido y sus compañeros fueron los primeros en servirse de la escala, introduciéndose despues por ella en la casa misteriosa Piperlo y Labrosse.

fué siempre escaparse por las tapias del jardín.

Una vez en el campo llegaron a pie a aquel mismo albergue en donde Guido y los suyos habian dejado sus caballos antes de penetrar en la ciudad.

Al primer aldabonazo abrióse el portigo de la puerta.

El mozo de cuadra no estaba aun dormido.

Piperlo y Labrosse pidieron sus caballos que les fueron entregados acto continuo.

Despues de cabalgar juntos como cosa de media hora y al llegar a una enroscada en que el camino se dividía en tres ramales distintos, dijo Labrosse a su cómplice:

—Corre a mata caballo a Chateau Thierry.

La campana de cobre-fuego ha sonado media hora há.

Puedes, pues, llegar antes de media noche.

Segun me has dicho, en la casa de Landry no hay nadie mas que la familia y te será fácil penetrar sin ser visto.

Por cualquier medio que sea, procura averiguar... ¿me entiendes?... procura averiguar de ese niño y tráemelo sin perder momento.

—Muerto ó vivo? preguntó fríamente el asesino.

—¡Vivó! repuso precipitadamente el chambelan. Vivó... ¿lo oyes? Quiero que viva y se desarrolle ante mis ojos, en medio de los mas crueles tormentos! Guido Raymond padeció muy poco tiempo, añadió, y los sufrimientos de Berenguela no duraron mas que los de su amante, puesto que el mismo dia de la ejecucion se apoderó de ella el demonio de la locura. Pues bien, ese hijo, fruto del adulterio, ese bastardo, a quien aborrezco tanto ó mas que a su padre, sufrirá todos aquellos suplicios que buiten en mi mente, y que no pude hacer padecer a su padre.

Sorprendió Piperlo por la tempestad, tuvo que cambiar de caballo en la abadía de Chelles, segun lo habia manifestado a Guido Raymond la monja benedictina.

Ejecutando al pié de la letra las instrucciones del chambelan, llegó Piperlo a media noche a Chateau Thierry. Cual una fiera salvaje se introdujo furtivamente en la morada de Landry, y poco despues el inhumano bandido ana-

diados víctimas mas al largo catálogo de las que llevaba inmoladas.

A todo galope huyó de Chateau Thierry llevando oculta su víctima entre los pliegues de la ancha capa de viaje que le cubria de arriba a bajo; y ahogando con su huaca mano los sollozos del infeliz niño.

Cerca del ventorro de Nogent l'Artaud logró escaparse de entre las garras del hombre esqueleto, lanzando los gritos que habian oido Cramignole y su amo.

CAPITULO XII.

El pavor del criminal.

Muchas horas hacia que Guido y Cramignole estaban encerrados en uno de los subterráneos del viejo gigante merovingense, cuando Piperlo llegaba a Meaux.

En el instante mismo en que el aperaminado caballero echaba pié a tierra daban en el reloj de la catedral dedicada a Saint Etienne las cuatro.

En un miserable albergue, cuyas tapias lamia el Marne con sus revueltas aguas, detúvose el italiano.

Segun las órdenes de Labrosse debía permanecer allí hasta la postura del sol, a fin de entrar en Paris mucho despues del cobre-fuego y evitar las miradas de los curiosos.

Por supuesto, que Piperlo habia tenido muy buen cuidado de proveerse de un pase, circunstancia, sine qua non, le hubiera sido imposible entrar en Paris hasta el dia siguiente.

El asesino se instaló en el aposento mas retirado de la hosteria, y tuvo que desplegar todo su ingenio para poder disimular al hostelero y demas criados de la casa la presencia del niño robado.

Por fin desapareció el sol detrás del horizonte; la noche tendía su sombrío resplon; y el bandido emprendió nuevamente su marcha sin haber escitado la menor sospecha.

—¡Vamos! reflexionó al mismo tiempo que asomaba a su amarilló rostro una sonrisa repugnante, que el señor chambelan será muy exigente si no queda satisfecho de su embajador. Es, pues, presumible, que el embajador quede tambien satisfecho de su amo si este le recompensa generosamente como lo ha prometido.

Antes de franquear la ladera que se-

paraba aquel inmenso mar de árboles (permitásenos la frase), vaciló, a pesar suyo, durante algunos segundos.

—¡Per Daccol! exclamó en su idioma, picando espuela a su cabalgadura, que tampoco parecia muy satisfecho del camino que iba a emprender.—¿Por qué me acometerá esta especie de temor? ¿Será gracioso que el bribon mas rebibon del mundo fuere a tener miedo a los ladrones!

Y oprimiendo nuevamente los hijares de su caballo internóse nuevamente en aquel bosque sombrío, que los rayos de una luna rojiza y de color de sangre hacia aun mas lúgubre que de ordinario. Piperlo iba subiendo una cancion de su patria, que interrumpia únicamente para dirigir algun brutal apostrofo a su prisionero cada vez que procuraba desprenderse del arzon de la silla a donde le habia atado con una cuerda.

A pesar de su aparente bravura, a pesar de la indiferencia que demostraba, no iba muy tranquilo el italiano. Para colmo de desdichas, despues de haber cabalgado durante una hora perdió el camino y le fué imposible reconocer la senda que conducía al otro extremo del bosque.

Piperlo no era muy fuerte en topografía, desconociendo además dónde se hallaban situados los puntos cardinales, de modo que se hallaba bastante comprometido.

—¡Capo di diol! exclamó. ¿Qué significa esto?... ¿Tendré que permanecer errante toda la noche por este laberinto?

Ciertamente que esto seria lo peor que podría sucederme.

Y sin mas reflexiones comenzó a andar nuevamente, sin saber siquiera hacia qué punto iba.

A medida que penetraba en el bosque era mayor la oscuridad y casi no podia darse un paso.

¡Parecía que las calles de árboles se estrechaban unas contra otras, hasta formar un círculo fantástico que amenazaba encerrar al bandido.

Entonces se apoderó de su alma ruin y miserable un terror indecible. Figurábasele que las afosas encinas y los álamos centenarios adquirían mil formas caprichosas semejantes a un ejército de gigantes brotando de las entrañas de la tierra armados de todas armas dispuestos a combatirle.

guardia Civil y mozos de la escuadra han batido en Santa Cruz una partida de revolucionarios, obligándoles a abandonar la posición que ocupaban y a presentarse en dispersión. Han entrado en grande desaliento. Los sublevados, a vista de la activa persecución que experimentan por las tropas, sin faltar ni un soldado a su deber. Muy en breve quedará restablecida la tranquilidad en toda la provincia.

Taragona, 20 (por la noche). Los sublevados, acosados incesantemente por nuestras columnas, huyen en todas direcciones y arrojan las armas. Barcelona, 20.

En la mañana de ayer entró una partida de 90 hombres en San Quintín de Mediane. El capitán general ha publicado un bando dando tres días de término para presentarse. Lérida, 20.

Se ha disuelto la partida de faciosos levantada en Alcañiz, habiéndose sometido a las autoridades los que la componían. Tortosa, 20.

La columna destacada a enterar en persecución de los sublevados de Flix, les dió alcance en Gandesa, donde al avanzar la vanguardia hubieron precipitadamente hacia Sierra de Caballos. En este punto volvió la fuerza a avistarlos, y los sublevados siguieron su huida en completa dispersión hacia Pinel, donde por haber entrado la noche y hallarse la tropa fatigada por las quince horas de persecución, pernoctó en Corbera para racionarse.

Esta madrugada ha salido ya la columna de dicho punto. En el distrito no ocurre novedad. Los sublevados del Priorato se retiran casi todos. Zaragoza, 20.

Reina completa tranquilidad en la provincia, sin que en todo el territorio exista partida alguna de faciosos. Muchos pueblos, siguiendo el ejemplo de la ciudad de Caspe, se disponen a resistir por sí solos, auxiliados por fuerzas de la Guardia civil, las partidas que se presentaron en los confines de la provincia, que se dispensan ó son batidas por las columnas que marchan sobre ellas. Gerona, 20.

El prefecto de la frontera y el jefe de los gendarmes franceses participan haber sido presos en el Pertús (Francia) treinta rebeldes de los batidos el 18 en el Coll de Plá, matando a uno que se resistía. Gerona, 21.

La partida que capitaneaba Valdrich ha sido alcanzada y batida y puesta en completa dispersión por las tropas, causando a los sublevados varios muertos y heridos. Moriones, que mandaba otra partida, ha entrado en Francia y ha sido preso é internado con diez compañeros mas, por las autoridades francesas. Acaba de llegar a Figueras una columna al mando del comandante de la Guardia civil, conduciendo siete presos, uno de ellos confeso de haber pertenecido a la facción revolucionaria, y los seis restantes por sospechosos. Los rebeldes están dispersos en la frontera, acosados por las columnas. TARRAGONA 21 (a la una de la madrugada).

El comandante del batallón de cazadores de Alcántara, D. Pedro Gutiérrez, jefe de una de las columnas en persecución de los sublevados, ha tenido hoy la gloria de batir a los revolucionarios, mandados por Valdrich, Martí, Pino y otros cabecillas, en el monte de San Juan, a una legua de la villa de Montblanch, habiéndoseles causado varios muertos y heridos. La dispersión de la partida ha sido completa, dirigiéndose unos hacia Lilla y otros a Vilaverd. Por nuestra parte hemos tenido un cabo herido levemente y dos soldados contusos. El entusiasmo de las tropas, según expresa el parte de dicho comandante, ha rayado en delirio, pues sin cesar de victorear a la reina, acometan al enemigo con un arrojo que honra al ejército español. Por el ministerio de Fomento se ha publicado la siguiente real orden: S. M. la reina (Q. D. G.), en uso de la autorización conferida al gobierno por el real decreto de 29 de diciembre último, y de acuerdo con lo informado por la sección de Gobernación y Fomento del consejo de Estado, ha tenido a bien prorogar hasta el día 7 de junio de 1869 el plazo fijado para la construcción del ferrocarril de Alcañiz de San Juan a Quintanar de la Orden, en cuya fecha deberá hallarse el camino terminado y dispuesto para la explotación, procediendo en otro caso con arreglo a lo prevenido en el art. 22 de la ley general de 3 de junio de 1855.

Entre las disposiciones adoptadas últimamente por el ministerio de Marina, se encuentran las siguientes: Dando de baja en el cuerpo administrativo de la armada al oficial primero don D. Eugenio de la Torre Ayllon y Agacino.

Promoviendo a guardias marinas de primera clase a los de segunda D. Emilio Martínez de la Torre y Asís, D. Arcadio Calderon y Abril, D. Bartolome Maspica y Lobato, D. Joaquín Cortés y Samit, don Fernando Rodríguez y Batista, D. Enrique Navarro y Canizares, D. José Sanjurjo y Buenrostro, D. Rafael Rodríguez Vera y Rodríguez, D. Antonio Martínez y Molina, D. Dimas Regalado y Vossen, D. Manuel Triana y Ortigueira, D. Pedro Novo y Colson, D. José Tirado y Yorvas, D. Antonio Martín de Oliva y Romero,

D. Pedro Lizano y Paul, D. Angel Miranda y Gordonier, D. Rodrigo García de Jesúsada y Berenguer y D. Jacobo MacMahon y Saqui.

Nombrando comandante de la fragata Gerona al capitán de navío D. Francisco de Paula Navarro.

La escampavía Intrépida, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la madrugada del 12 en la bahía del mismo punto una barquilla con 12 bultos de tabaco.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de uno de nuestros correspondientes de la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso 20. A las tres de la madrugada ha marchado a esa el subsecretario de Ultramar y a las dos y cuarto de la tarde lo han verificado el ministro de Hacienda, su familia y la del Sr. Gonzalez Brabo.

El 22 llegará a esta el joven duque de Parma; ya tiene preparada la habitación en la casa que fué del infante D. Francisco; mañana lo pasará en el Escorial. Sigue el desfile general de toda clase de personas, a pesar del calor, que es bastante excesivo; ya han regresado a esa todos los altos funcionarios que vinieron con motivo de las fiestas, y solo queda el ministro de Ultramar.

Esta noche se espera a la comision que ha acompañado a los reyes de Portugal hasta la frontera.

Se nos hace una pequeña rectificación acerca de la tentativa de robo ocurrida el día 18 en la calle de las Infantas; número 25. A las veces de la persona sorprendida acudieron un cabo del primer regimiento de Ingenieros y un soldado del segundo de dicha arma, los cuales, auxiliados por un sargento de infantería, prendieron a los rateros.

El Sr. Arderius ha contratado al bajo-bujo D. José Alverá y a su hija doña Sofia.

El baritono Sr. Cubero ha llegado a Madrid. El resto de la compañía de los Bufos llegará el jueves.

La primera representación de los Bufos se verificará el 15 de setiembre con la zarzuela de Larra Los órganos de Nostoles.

Las familias de los señores conde de Xiqueña y de Torrejon se hallan en Logroño hace a gun tiempo, y por lo tanto no han estado en la Granja, con motivo de las últimas fiestas, como dijo un correspondiente.

En el mes próximo empezará a publicarse la Gaceta de los Tribunales, periódico dedicado al foro, que dirigirá, según parece, el Sr. Valero Tornos.

Con el retraso que verá el lector, recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 19. Los emperadores franceses han llegado a Salzburgo a las cinco de la tarde de hoy, siendo recibidos en la estación por los emperadores de Austria.

Han llegado a dicha poblacion el archiduque Luis, los ministros y muchos altos dignatarios austriacos.

El pueblo ha aclamado a los emperadores.

El Eco de la Mancha, periódico de Ciudad Real, dedica un número extraordinario, lujosamente impreso y orlado en sus cuatro planas, a la llegada de los reyes de Portugal a aquella poblacion.

El Diario de Lisboa publica dos decretos del ministro del Interior facilitando a las municipalidades el establecimiento de escuelas primarias.

Los periódicos católicos de Italia han abierto una suscripción, donde se inscribirán todos los que quieran ayudar al Santo Padre en los gastos necesarios para el futuro concilio (oecuménico). La primera lista de suscripciones del Osservatore de Milan se eleva ya a una suma considerable.

El Nacional de Lima, uno de los periódicos mas importantes del Perú, en su número del 18 de julio último, después de enumerar los elementos que las repúblicas del Pacifico tienen para continuar la guerra defensiva con España, declara de una manera esplicita que desea sinceramente que no tengan lugar nuevos combates, pues ni la España ni la América pueden ganar nada en la campaña, para la cual se agitan en estos momentos.

El príncipe Gá los de Rumania invitó al Sr. Roziano a formar nuevo gabinete; habiendo manifestado este que, según la costumbre parlamentaria, le misión de formar nuevo ministerio incumbía a uno de los ministros dimisionarios. En su consecuencia, el príncipe Carlos ha encargado al Sr. Esteban Goleoso la composición del nuevo ministerio.

BANDO.—D. Rafael Mayalde y Villarroya, capitán general de Castilla la Nueva.—En cumplimiento de las órdenes del gobierno de S. M. (Q. D. G.) considerando que si bien no ha ocurrido en este distrito nada que pueda alarmar por el momento a las personas interesadas en el mantenimiento de la paz pública, es por otra parte indudable que el movimiento insurreccional de algunas partidas en Cataluña y Aragón y la entrada de los revolucionarios emigrados puede alentar los propósitos de los perturbado-

res y malvados de todas partes, é fin de prevenir con el debido rigor cualquier agitación ó tentativa encaminada a secundar aquella rebelion, queda declarada esta capital y el distrito de su capitania general en estado de guerra; y haciendo uso de las facultades que la ordenanza me confiere en el art. 1.º, título 5.º, trat. 7.º para tal situacion, y en virtud de las extraordinarias que especialmente me están conferidas, para conservar la tranquilidad pública, salvando a todo trance los intereses de la sociedad:

Ordeno y mando:

Artículo 1.º Todos los que tomen las armas contra el gobierno, y directa ó indirectamente contribuyan de cualquier modo a que se altere el orden público, serán considerados como autores de rebelion, incurriendo en la pena de muerte, a que los condena el art. 26, tit. 10, trat. 8.º de las ordenanzas generales del ejército, que las aplicará el debido consejo de guerra.

Art. 2.º Los que sin tomar las armas secundan de cualquier modo a los rebeldes, favoreciendo sus planes de trastorno, inutilizando los medios de gobierno que tienen a su disposicion las autoridades legítimas, ó impidiendo su activa persecucion y captura, serán considerados como cómplices del delito de rebelion y castigados bajo tal carácter con arreglo a la ley y según las circunstancias de cada uno.

Art. 3.º El que induzca ó otro a la rebelion, contribuya a producir alarma, ó de cualquier modo atente contra la pública tranquilidad, será castigado como cómplice de tal delito.

Art. 4.º Todo militar que tomé parte en los delitos penados por este bando, será juzgado y sentenciado con todo el rigor prescrito en las ordenanzas.

Art. 5.º Desde la publicacion de este bando quedarán constituidos los consejos de guerra, que han de juzgar los delitos por él penados.

Art. 6.º Los delitos comunes de robo, incendio, hurto, contrabando, defraudacion y falsificacion contra el Estado, y los de desobediencia y desecato, que se cometan contra la autoridad, quedan tambien sometidos al fallo de los consejos de guerra, mientras que en los casos particulares no se deje a los jueces ordinarios la persecucion y castigo de ellos.

Art. 7.º Las personas que hayan sido inducidas a tomar parte en los hechos de rebelion, ó delitos contra la conservacion del orden, podrán presentarse a la autoridad en el término de dos horas desde la fijacion de este bando, y se les eximirá de las penas en que hubieren incurrido, si no pertenecian al número de los jefes de la rebelion, pues estos alcanzarán solo el perdón de la vida, sufriendo la pena inmediata a la de muerte.

Art. 8.º Las autoridades civiles y judiciales continuarán en el ejercicio de sus atribuciones ordinarias, en cuanto no se refiera al orden público, respecto al cual dependerán de mi mando, dando cumplimiento a cuanto se les prescriba; debiendo asimismo observarse y cumplirse las leyes y disposiciones generales vigentes, en lo que expresamente no quede variado por este bando.

Madrid, 21 de agosto de 1867.—Rafael Mayalde.

El emperador Napoleón ha dirigido al ministro del Interior, Sr. La Valotte, la siguiente carta:

«Campamento de Chalons, 15 de agosto de 1867.

Señor ministro: Sabeis la importancia que doy a la pronta terminacion de nuestras vias de comunicacion. Las considero como uno de los medios mas seguros de acrecentar la fuerza y la riqueza de Francia, porque en todas partes el número y buen estado de los caminos son seguras señales del estado avanzado de la civilizacion de los pueblos.

He dado instrucciones al ministro de Trabajos públicos para que prosiga los estudios y prepare la concesion de nuevas líneas de caminos de hierro. Debe al mismo tiempo buscar los medios para mejorar nuestros canales y la navegacion de nuestros rios, contrapesos moderadores del monopolio de nuestros caminos de hierro.

Pero no deben limitarse a esto nuestros esfuerzos. La informacion agricola ha demostrado de un modo evidente que la construcion de la red completa de los caminos vecinales es una condicion esencial de la prosperidad del país y del bienestar de las poblaciones rurales, que siempre me han demostrado tanta afesion.

Preocupado con la realizacion de este proyecto, os he encargado estudiar, de acuerdo con el ministro de Hacienda, un conjunto de medidas que nos permita terminar en diez años la red de vias vecinales, con el triple concurso de las municipalidades, de los departamentos y del Estado. Además, deseo de facilitar a los ayuntamientos los medios de contribuir a los gastos, os he invitado a preparar la creacion de una caja especial destinada a adelantarles los fondos necesarios a préstamo, reembolsable a largo plazo y a un interés moderado.

Aprobo la nota que me habeis dirigido y los principios que le sirven de base; pero como antes de presentar al Cuerpo legislativo las resoluciones definitivas hay muchas cuestiones importantes que examinaros ruego que prepareis los elementos de informacion mas precisos y completos. Las deliberaciones de los consejos municipales deberán ser evidentemente el punto de partida de

este trabajo. Pido deseo que en la informacion que va a empezar tengan gran parte los miembros de las asambleas departamentales cuyo patriotismo y adhesion a mi persona conozco y cuyo concurso se no me faltará.

Cuando con el celo inteligente y la enérgica actividad que habeis mostrado desde que os puse al frente del departamento del Interior para conducir rápidamente a su fin esta informacion administrativa y para presentar al Cuerpo legislativo en la proxima legislatura un proyecto de ley que asegure la ejecucion de la obra que tengo grande empeño en realizar. Dicho esto: ruego a Dios, señor ministro, que os tenga en su santa guarda.—Napoleon.

El 15, día de la Asuncion, tuvo el papa capilla pontificia en Santa María la Mayor. Al atravesar la ciudad para ir del vaticano al Esquilino y para volver a su residencia pontificia el padre santo fué saludado con demostraciones de vivo afecto y de respeto por gentes de todas las clases sociales.

El Correo de los Estados-Unidos publica noticias de Méjico, según las cuales el general imperialista Martínez había abierto la campaña en las montañas contra Juárez.

Continúa perturbado el orden en Tamaulipas, Huastaca y Senaloa. Un despacho de Nueva-Orleans fechado el 4 de agosto, anuncia que el comodoro americano Palmer iba encargado además de pedir la libertad del general Santa Ana y aconsejar a Juárez a entregar el cuerpo del emperador Maximiliano.

Ha llegado a Sacrificios un vapor de guerra francés.

Dicen de Nueva-Orleans que los juristas no entregarán el cuerpo del emperador Maximiliano.

La república mejicana se va a dividir en seis grandes departamentos militares, uno de los cuales mandará el general Escobedo.

Juarez ha dirigido una proclama al pueblo mejicano felicitando a los buenos patriotas por haber mantenido la libertad sin apoyo del extranjero.

El general Aguirre había sido condenado a ser pasado por las armas.

En Galveston se decía que Marquez y Quiroga habían sido descubiertos, pero que lograron escapar de manos de sus guardianes.

Escriben de Londres:

«La familia mormónica se halla en revolucion a orillas del Lago Salado. La autoridad de su gran pontífice Brigham Young se ve amenazada. Ha llegado la hora del cisma para la comunión de los Santos, como se intitulan los discípulos de Joa Smith. El desdoblamiento de ricas minas de oro a 200 millas del territorio mormónico, ha sido la principal causa de la esplosion. Al aliciente del metal precioso los Santos emigran a bandadas, abandonando la recoleccion de las pingües cosechas que doran los campos de la colonia. El pontífice emplea en vano sus anatemas para retener a los fugitivos, y la mayor confusion reinaba entre la grey sectaria, cuya conservacion hasta el día ha sido principalmente debida al aislamiento en que se ha mantenido y a su incomunicacion con los profanos. La novedad que acaba de estallar facilitará en gran manera los designios del gobierno de los Estados Unidos, el que prepara una ley federal que ponga término al esesdando de la peligrante mormónica y haga entrar el territorio que estos ocupan bajo la jurisdiccion de la gran república.»

Dicen de Berlin que se va a crear un gobierno militar que comprenderá la Hesse y Hanauver, bajo la autoridad de un príncipe, que residirá en Cassel.

Dice el Debate de Viena:

«Desconocen completamente el carácter de la entrevista de los soberanos de Francia y Austria en Salzburgo los que consideran que necesariamente implica la conclusion de una alianza austro-francesa. Esta alianza, en la situacion actual de Europa, no tiene ninguna razon de ser, no existiendo hoy cuestion alguna que necesite acto de tal importancia. Además, el ajuste de una alianza austro-francesa en las circunstancias presentes, no serviría mas que para provocar desconfianzas y susceptibilidades capaces de comprometer la paz europea, que nadie amenaza.»

El Debate termina su declaracion del modo siguiente:

«Si los gobiernos de Berlin y de San Petersburgo creen deber realizar el proyecto de alianza que se les ha atribuido hasta hoy, Europa podrá verse en la necesidad de tomar una actitud decisiva para defender sus amenazados intereses; pero mientras este proyecto permanece en estado de simple hipótesis, no hay que hablar de alianza austro-francesa.»

Por reales decretos firmados antayer en San Ildefonso, han sido nombrados gobernadores de la provincia de Jaen D. José Castillon, que le ha sido de Granada, y de la provincia de Oviedo don Bernabé Lopez Bago que le es de Tarragona.

Las últimas noticias de Méjico que trae el correo de los Estados-Unidos, confirman la del fasilamiento de los generales Castillo y Vidaurri. El mismo periódico dice que Gomez y Canales causan graves desórdenes al Sur de Tamaulipas.

En fin de ponerse de acuerdo con el representante de Austria y el ministro de Negocios extranjeros anglo-americanos Sr. Seward. Cinco generales liberales, no queriendo participar de la responsabilidad de Juárez en los últimos sucesos, han presentado su dimision.

El Diario de Roma publica algunas detalles sobre los últimos momentos de la reina viuda de Nápoles. Cuidando a dos hijos suyos atacados de la epidemia y cuando los veia escapar al peligro, se sintió enferma de la misma dolencia. La serenidad de la reina fué completa hasta el último momento, comprendió inmediatamente la ineficacia de los remedios y pidió al Papa la bendiccion de los moribundos que Su Santidad le envió inmediatamente. Maria Teresa espiró con gran tranquilidad de alma y rodeada de la familia real napolitana. Francisco II no se separó un momento de su madre política y está profundamente afligido. El Papa ha enviado a su mayordomo monseñor Borromeo Aresé, a Athano para dar el pésame a la familia real.

El ejército prusiano se encuentra actualmente distribuido en 273 guarniciones, 229 en las antiguas provincias prusianas, 17 en Hanauver, 16 en el Schleswig-Holstein, 7 en la Hesse electoral, 3 en Nassau y una en Francfort. En las provincias nuevamente anexionadas hay 4480 hombres ó sea 83 batallones de infantería, 148 escuadrones y 38 baterías, tres batallones de cazadores, tres de obreros militares y tres de trenes.

Escriben de Berlin que en vista del buen resultado de las esperiencias hechas con el nuevo fusil que dispara granadas, inventado por el Sr. Dreyse, se va a dar esta clase de armas a 12 batallones de infantería como prueba. El calibre de esta arma es el mismo que el del fusil de aguja y el efecto del tiro terrible.

Cartas de Atenas recibidas por la via de Italia dicen que los buques de guerra franceses, rusos é italianos continúan desembarcando en Grecia centenares de familias candidatas. Las poblaciones cogen a estos desgraciados con simpatía, pero los recursos del país se agotan.

Un despacho telegráfico de Salzburgo dice que la acogida hecha a los emperadores de los franceses por los de Austria ha sido verdaderamente cordial. Ambos emperadores besaron respectivamente la mano a los imperatrices. El emperador de Austria ha condecorado con el Toison de oro al príncipe de Metternich.—El emperador Napoleon ha sido muy bien acogido en todos los puntos de la Alemania meridional que ha atravesado.

La plaza de toros de Valencia ha sido campo de la segunda lucha entre el inmortal Pizarro y los tres toros que fueron a revindicar la honra de sus hermanos; pero los nuevos campeones no dejaron su pabellon tan bien puesto como los primeros combatientes. La plaza se hallaba ocupada en una mitad por el público, y Pizarro hizo ante él sus diferentes suertes, llamando la atencion a la acompasada habilidad con que tocó en un organillo analizada hananera.

De los tres toros solo el primero tuvo bastante empuje para sostener la lucha hasta el fin, muriendo a manos de la cuadrilla. Los dos restantes salieron huidos a la primer caricia del elefante, que deseoso de complacer al público, les escotó a la lucha, sin que sus contrarios se atrevieran a aceptarla, habiendo necesidad de usar la media luna para concluir con ellos, pues no obedecian al capote.

El Faro de Oviedo dice que el habilitado del clero de la diócesis había recibido ya las sumas para satisfacer la mensualidad de mayo a los individuos del clero.

El príncipe Napoleon despues de haber visitado varias poblaciones del meridio de Francia ha salido para su posesion de Frangins, cerca de Ginebra.

El príncipe Alfredo de Inglaterra llegó el 15 de julio a Rio Janeiro. La corte del Brasil le hizo una brillante recepcion.

El heredero de la corona de Italia, príncipe Humberto, ha vuelto desde el campamento de Chalons a Paris.

Suspendidas las sesiones del Parlamento de Italia empezarán de nuevo allí las tareas legislativas a principios de noviembre.

El 17 llegaron a Lisboa los señores D. Juan Brabo Murillo y marqués de Río Cabado. Tambien ha llegado el exdiputado a Córtes estrechado Sr. Romero Leal.

Ha terminado ayer la feria de Ciudad Real que empezó el 15, pero ha habido poca animacion.

El tiempo ha mejorado en Lisboa, según carta que hoy recibimos, y aumenta la afluencia de bañistas españoles, especialmente estremeños que se aprovechan de la rebaja de precios del ferrocarril. Raro es el hotel de los muchos de aquella ciudad, donde no se alberga alguna familia española, siendo el principal refugio de los que no poseen el idioma y desean vivir con economia el hotel español del malagueño Hernandez situado en la rua da Prata que es uno de los principales de Lisboa.

En Badajoz y en que lidiaron con sus cuadrillas los espadas Cúchares padre e hijo, asistieron muchos portugueses y gran número de aficionados de las dos provincias extremeñas. Los vichos fueron soberbios y magnífica la primer corrida. En la segunda los diestros parecieron que no estuvieron tan felices.

Ayer y anteayer han lidiado en la plaza de Alameda, provincia de Badajoz, los espadas Cúchares, padre e hijo, que habían sido contratados al efecto.

Todas las estaciones del tránsito en el ferrocarril desde Madrid á Badajoz, fueron elegantemente decoradas en obsequio de los reyes de Portugal, y las autoridades esperaban su llegada para ofrecerles sus respetos. En Ciudad-Real les fué preparado un desayuno, en Mérida un refresco y en Badajoz la comida. Desde Badajoz regresaron el mismo domingo por la noche los individuos que á nombre de los reyes de España acompañaron hasta la frontera á los monarcas portugueses.

El rey de Baviera ha acompañado á los emperadores franceses en su viaje á Salzburgo, desde Augsburgo hasta Múnich.

Há fallecido en Inglaterra lord Dunkeilly, miembro del Parlamento. Era hijo de lord Claurierde y nieto del célebre lord Ganning.

A su paso por Augsburgo, los emperadores franceses han visitado la casa donde durante algún tiempo vivió Napoleón III en compañía de su madre la reina Hortensia.

El compositor Verdi, que estaba hace días en París, ha salido para los Pirineos, donde va á tomar baños.

El periódico francés Le Pays publica una idea de nuestro compatriota el señor Peral, que propone convertir el ferrocarril de la exposición Universal, una vez que termine esta, y el gran número de edificios construidos en el Campo de Marte, en un barrio para trabajadores, que contaría con todos los elementos necesarios y que sería de gran provecho para las clases obreras hoy que las habitaciones en París están tan caras.

Dicen los diarios de Valencia: «Segun telegrama del comandante de marina de Palma de Mallorca, el aparato de este faro que producía los destellos, se ha inutilizado, y por consiguiente solo alumbrá con luz fija. Se espera que en breve quedará remediada esta avería.»

En Alicante se ha organizado ya una banda de música por los niños del Hospital, la cual ha empezado á dejarse oír durante las horas de la tarde en el paseo de aquella ciudad.

Sabemos, dice un periódico de Almería, que en el pueblo de Huereal-Overa acaba de descubrirse por la celosa autoridad de la provincia una fábrica de moneda falsa. Después de adoptar dicha autoridad las precauciones correspondientes, el subinspector de esta capital, pasó por orden superior á dicho pueblo, consiguiendo la aprehensión del monedero, recogiendo además una cantidad respetable y cuarenta y tantos cuños.

Escriben de Almería que la feria se animaba por momentos y que aumentaba el número de familias de los pueblos de la provincia que acudían á disfrutar de aquellos días de fiestas. El gobernador, de acuerdo con el señor obispo, había dado permiso para que durante los días de feria pudiesen estar abiertos todos los establecimientos de comercio.

Las juntas parroquiales de beneficencia de la ciudad de Valencia están recorriendo á un gran número de pobres, evitando así que la mendicidad crezca en aquella población.

Un periódico de Jerez se queja del acuerdo de la empresa del ferrocarril de aquella ciudad á Cádiz, por el cual cuesta más el viajar por un trayecto corto que por otro más largo.

Las fiestas que se han celebrado en Bilbao han estado, y aun ayer estaban muy animadas y concurridas, encerrando en su recinto la villa invicta un extraordinario número de forasteros de todo el señorío y de las provincias limítrofes. Las corridas de toros celebradas el domingo y el lunes fueron regulares, trabajando bien la cuadrilla dirigida por Gayetano Sanz y sin que ocurriese desgracia alguna.

Acaba de publicarse el tratado ajustado entre el gobierno prusiano y el duque de Oldemburgo para la sesión de una gran parte del territorio holsteinés, que antiguamente perteneció al gran duque de Oldemburgo. Contiene 25 artículos, y el 6.º da á los habitantes de los territorios en cuestión un plazo de seis años, dentro del cual podrán optar por cualquiera de ambas nacionalidades.

Gran número de hannoverianos que no quieren ser prusianos se han refugiado en Suiza. El gobierno del cantón de Glaris ha dirigido con este motivo un informe al consejo federal manifestán-

do que esto puede ser causa de complicaciones con Prusia.

La Epoque con referencia á noticias que ha recibido de Italia dice que el empréstito patriótico que ha hecho emitir para procurar fondos á sus partidarios, ha sido suscrito en su totalidad en aquella provincia.

El procurador general en París ha llamado á su despacho á varios directores de periódicos para decirles que conforme al Senatus-consulto de 28 de julio de 1866 se abstuvieran los diarios de discutir la Constitución.

Un periódico de los Estados Unidos, el Frisco-American, desmiente la noticia de que habianse hecho fusilamientos en masa en Querétaro.

La galería de cuadros del príncipe Sterkazy ha sido comprada por un señor ad francés en 16.600.000 de rs.

La entrada en el palacio de la exposición Universal el 15 de agosto, ha arrojado á 87.904 francos.

La apertura del nuevo teatro del Vaudeville en París se verificará con un drama nuevo, de Victoriano Sardou, titulado Les femmes du monde.

SECCION DE ANUNCIOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES A PRECIOS CONVENCIONALES.

DIARIO DE MADRID

SANTOS DEL DIA 22.—San Fabriciano, San Sinfiriano y compañeros mártires. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervos de María (plaza de San Nicolás), donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde devotos ejercicios y reserva. Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y dirá el sermón en la misa mayor D. Hilario Guerrero y en los ejercicios de la tarde D. Pablo Morso y Vivas. También continúa la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, y será orador don Leopoldo Briceas. En la parroquia de San Pedro sigue la novena del glorioso San Roque por la noche, y será orador D. Basilio Sanchez Granda.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 22.—Parada: Asturias.—Jefe de Plaza: Señor comandante de Burgos, D. Miguel Noguero y Herrero.—Visita de hospital: Mallorca, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Segundo de Ingenieros, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2.969 fanegas de trigo al precio de 6'567, la ceada de 2460 á 2'799.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Función 30 de abono.—Segundo turno de tres y segundo de cuatro.—Variada y eslogística función de ejercicios ecuestres y mímicos. PAUSA.—(Teatro de verano).—A las 9.—Función anticléptica. RECREO.—A las 9.—Un joven audaz.—El notorio... de China.—El que nace para soñar. CAPELLANES.—A las 8 1/2.—Una idea feliz.—París.—Pobres mujeres. JARDIN DE LA PERLA (frente al Botánico).—Gran baile de 8 á 1 de la noche. FERRAS MARINAS.—En la calle de Atocha, 18 y 20, se exhibe una colección de marinas domesticadas.

BOLETA.—COT. OFICIAL DEL DIA 21.

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS' and 'CAMBIOS'. Rows include 'Bonos de consolidación al contado', 'Bonos de fin de mes', 'Bonos de 109 diferido al contado', etc.

CAMBIO SOBRE LAS PROVINCIAS

Table with columns for 'Daño', 'Benef', 'Daño', 'Benef'. Rows include 'Albacete', 'Alicante', 'Almería', 'Ávila', 'Badajoz', etc.

MERCADO.—MADRID 20 DE AGOSTO.

Table with columns 'ARTICULOS', 'Por mayor', 'Por menor'. Rows include 'Carne: vaca', 'Carnero', 'Cordero', 'Ternero', 'Tocino añejo', etc.

MERCADOS ESTRANJEROS.

Burdeos 18 de agosto. Trigos. La baja principia á dejarse sentir en los mercados de algunas plazas. Ayer se han hecho algunos negocios en trigo del país y blanco español por la molinería de nuestros contornos. Las importaciones en esta ciudad de trigo de España se han suspendido á causa de la baja que han sufrido los precios en algunos mercados. Las ventas se han cotizado de 2750 á 28 francos los 80 kilos, de trigo nuevo del país y de España, con descuento 0 sin él. Harinas: Sin cambio. Las ventas se han cotizado de 2450 á 2550 francos las Nerac, y de 23 á 24 francos las diversas clases de la ciudad del Lot y del Alto-Paris los 50 kilos, á los usos de nuestra plaza. París 16 de agosto. El buen tiempo que disfrutamos hace algunos días, ha favorecido mucho los trabajos de la recolección, contribuyendo á que los mercados se hallen poco provistos. A pesar de las pocas ofertas de los labradores, los compradores muestran siempre igual reserva; así es que la baja sigue haciendo sensibles progresos. Los avisos del extranjero tienden igualmente á la baja; en Inglaterra los precios siguen cediendo y los mercados alemanes que hasta aquí se habían conservado firmes, tienden también á la baja.

ANUNCIOS.

DAJA DE MAIZ.—EN LA PLAZUELA de Lavapiés, 8, pajaría, se vende de superior calidad á 11 reales arroba.

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarias. Idem con almuerzo, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Principe, núm. 83.

CAN CARLOS, 5. CARBON DE ENCINO superior, de 4 arrobas en adelante á 5 rs.—1

A LAS CLASES PASIVAS.—SE ADMITEN poderes, y se anticipan los haberes en el momento que las oficinas anuncian el pago. Calle del Escorial, número 12, agencia, informarán.—0

SE COMPRA ORO Y SE CAMBIAN BILLETES en la calle de Rompezapas (frente á la del Olivo), comercio de paños.—0

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOHOL muy decente y en buena casa. Hay otras dos piezas por el orden. Infantes, 26, entresuelo.—2

HACE FALTA BUENA CRIADA DE HEDAD para todo. Principe, 22, principal derecha.—0

DAÑOS DE MAR.—EN LA BOTICA del Sr. Moreno Miquel, calle del Arsenal, núm. 6, se siguen expendiendo las sales para los baños artificiales de mar, á las precios de 6 y 8 rs. paquete. También se preparan toda clase de baños minerales.—0

GILOT. 27, Rue Neuve des Petits Champs.—París. Garbanos, chorizos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Extremadura y de Asturias, salchichón de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasía, pajareto, aguardiente doble mal, y pimentón dulce.—9

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

Servicio combinado con los ferrocarriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona, Tudela á Bilbao, Almansa á Valencia y Tarragona, de Córdoba á Málaga, de Ciudad-Real á Badajoz y de Badajoz á Lisboa.

REBAJA DEL 40 POR 100.

BILLETES DE IDA Y VUELTA, VALEDEROS HASTA EL 30 DE SETIEMBRE PRÓXIMO, ENTRE LAS ESTACIONES QUE Á CONTINUACION SE ESPRESAN.

Table with columns 'ESTACIONES DE SALIDA', 'ALICANTE', 'CARTAGENA', 'VALENCIA', 'BARCELONA', 'ALSASUA', 'BILBAO', 'LISBOA', 'OPORTO', 'MALAGA'. Rows include 'Madrid', 'Aranjuez', 'Toledo', 'Alcalá', 'Albacete', etc.

Estos billetes se expenderán desde el día 5 de julio al 15 de setiembre próximos, ambos inclusive, en las estaciones indicadas en el cuadro que antecede como estaciones de salida, y en los despachos centrales de Madrid y Toledo.

Los viajeros con destino á Barcelona, podrán detenerse en Madrid y Zaragoza. Los viajeros con destino á Almansa, podrán detenerse en Madrid, Zaragoza y Pamplona.

Los viajeros con destino á Bilbao, podrán detenerse en Madrid, Zaragoza y Logroño. Los viajeros con destino á Málaga, podrán detenerse en Córdoba.

Y por último, los viajeros con destino á Lisboa y Oporto, tendrán derecho á detenerse en Ciudad-Real y Badajoz.

Estos billetes son únicamente valederos para los trenes que contengan carruajes de las clases á que ellos correspondan.

Los viajeros de segunda y tercera clase que quisieron pasar á una clase superior de la fijada en el billete, pagarán un suplemento de clase con arreglo á la tarifa ordinaria.

Estos suplementos se formarán únicamente por el trayecto correspondiente á cada una de las secciones en que esté dividido el billete.

Los militares y niños no tendrán derecho á medios billetes. Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje. Las excesos de equipajes satisfarán el precio ordinario de tarifa.

En las estaciones designadas como punto de detención voluntaria de los viajeros, se establecerá un depósito especial para sus equipajes.

NOTAS: Los billetes con destino á Alicante, podrán utilizarse para los baños de Salinas, en Novelda. También se expenden billetes de todas clases de Madrid á Alsasua, de ida solamente, con la rebaja del 30 por 100.

El tren núm. 44 de las 8 n. 23 m. de la noche, es el más á propósito para ir á la Provincia Vascongada y á Francia por Alsasua, pues compalma en este punto el tren-correo del Norte, que sale de Madrid á las 8 n. 30 m.

GRAN REBAJA.

Botinas de charol de una pieza ó de caña de satén, á 50 rs.; botinas de chagren con puntera, á 40 y 44 rs.; idem de becerro, blancas ó negras, á 40 rs.; de señora, á 22 y 26 rs. Calle Mayor, 14.—

JARABE DE RABANO YODADO.—EN el mejor sustitutivo del aceite de higado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10, 15 y 40 rs.—Madrid, Hortaliza, 9.—Zaragoza, Hércules, 2.—Valladolid, Dr. Remo.

UNEBALADORES DE LOZA, CRISTAL Y muebles.—Espoz y Mina, 8, almacén de loza y cristal, informarán.—0

LECCIONES DE FRANCÉS POR UN PALESTIN.—Infantes, 3, 2.ª derecha.—4

SE TRASPASA UNA TIENDA CON ENTRESUELO y barato alquiler. Calle del Arsenal, núm. 23, sastrería darán razón.—0

MADAMA ENRIQUETA PEIX TIENE el honor de participar que á fin de dar mayor estension y engrandecer su establecimiento de modas, vestidos y abrigos, lo ha trasladado de la calle de Buenacarral, 2, á la Puerta del Sol, núm. 4.—3

SE VENDEN DOS MAGNIFICOS OMBALOS, uno de tiro y otro de montar: edad cinco y seis años. Calle de la Reina, núm. 8.—2

IMPORTANTE.—PARA COMUNICAR

Un asunto de mucho interés á los Sres. D. Benito de la Piedad, D. Juan Miguel Barril, D. Juan José Triana, don Tomás Carril, D. Buenaventura Mano de Fent y D. Bernardo Irujo ó los herederos, pueden dejar las señas de sus domicilios en el almacén de papel, núm. 38, calle de la Luna.—1

CASI DE BALDE.

En la calle de la Yedra, núm. 3, cuarto bajo izquierdo, se venden tres mulas jóvenes de cinco y seis años, de tiro y branza.—0

EN LA CALLE DE CARRETAS, NÚMERO 44, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, á cambio de géneros de moda para los mismos.—0

QUIEN QUIESIERE COMPRAR EL PORTAFOLIO que está junto á la carretera que va desde Madrid á Badajoz, próximo á la estación telegráfica, aadirá á tratar con D. Manuel Verez á la misma, Santa Cruz del Retamar. Contiene los locales siguientes: un portafolio que coge 11 carros; los doblados 100 carros de pajá; las cuadras 100 caballerías; doblado ó granero para sus granos, y un salero con cuatro salas y sus camas.—0

UNA JOVEN SOLTERA DESEA casarse de ama de gobierno. Dará razón calle de Sevilla, número 9, portería.—0

UN EL COLEGIO DE SAN JOSE, DE

La primera clase de esta corte, preparatorio para todas las carreras, é incorporado al Instituto de San Isidro, estará abierta la matrícula para los seis años de segunda enseñanza á instrucción primaria, desde 1.º al 15 de setiembre próximo. Tiene espaciosos dormitorios, especialmente el salón de las columnas, con balcones á la calle y al jardín, oratorio para oración y los gabinetes de física é historia natural que fueron del Excmo. señor Masarnau, aumentados con algunos aparatos y ejemplares y recientemente con una buena colección de rocas, maderas, herbario, etc. Se admiten internos que no pasen de 14 años. Tratado y enseñanza esmerados. En la portería, calle del Olivar núm. 6, se darán los reglamentos y prospectos y también se remiten á provincia y al extranjero enviando los correspondientes sellos de franqueo.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON JOAQUIN DALMAU sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, estrófulas, el vómito, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 Oreales. Visitación, 1, esquina á la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

F. LUIS, DENTISTA AMERICANO. 27, Boulevard des Italiens, París.

BAÑOS DE NANCLARES. Admirables para los males de estómago, vías urinarias, légado y afecciones generales. Situado á poco más de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes de la oada de Laorra.

DEGENTE.—SE NECESITA UNO PARA una botica de un pueblo de la provincia de Valencia. Darán razón en la calle de la Cruz, número 29, botica de...

INJECTION BROU

Higiénica infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método de 25 años de éxito, París, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.)

Imprentado D. Hilario de Zuloaga.—Editor responsable de esta obra.